

# Recuperó su lenguaje habitual, sin tartamudear

Los exámenes clínicos no revelaban nada, pero el niño seguía empeorando.

17/10/2018

Todo comenzó el 26 de marzo de 2014. Aquel día, nuestro hijo de dos años tomó en casa un bastoncillo de algodón para los oídos, para jugar a limpiarse los oídos. Cuando su madre se dio cuenta, se preocupó e intentó quitarle el bastoncillo; él se asustó y

se lo introdujo violentamente en el oído. Inmediatamente gritó y se puso a llorar. Su madre inspeccionó el oído y comprobó que no sangraba.

Una semana más tarde, el niño comenzó a tocarse con frecuencia el oído y a quejarse. Fuimos al CHU de Bouaké para una consulta médica. La consulta no reveló nada alarmante, pero el médico nos recomendó un tratamiento, que llevamos a cabo.

Unos días después de la cura, el niño, que hasta ese momento se expresaba correctamente, comenzó a tartamudear. Volvimos al hospital con él, pero los médicos nos dijeron que esa evolución no estaba relacionada con los oídos. Aquello no nos convenció. Así que fuimos a Abidjan, al hospital de la policía nacional, donde, después de algunos exámenes clínicos, el médico nos prescribió realizar otros exámenes en el CHU de Cocody. Estos últimos

exámenes no revelaron nada y, sin embargo, el tartamudeo del niño seguía aumentando.

Frente al drama que estábamos viviendo, visto que los especialistas médicos eran incapaces de ayudarnos, expuse la situación a un sacerdote. Me sugirió rezar una novena a San Josemaría. Así, hicimos la novena en familia.

Aproximadamente un mes después de la novena, nuestro hijo recuperó su lenguaje habitual, sin tartamudeo. Estamos muy agradecidos a este santo, teniendo en cuenta que por su intercesión mi mujer y yo pudimos tener a este niño que, además, nació el 2 de octubre de 2012.

F.D.K., Bouaké (Costa de Marfil),  
febrero de 2017

---

► Clic aquí para enviar el relato de un favor recibido.

También puede comunicar la gracia que se le ha concedido mediante correo postal a la *Oficina de las causas de los santos de la prelatura del Opus Dei* (Calle Diego de León, 14, 28006 Madrid, España) o a través del correo electrónico [ocs.es@opusdei.org](mailto:ocs.es@opusdei.org).

► Clic aquí para hacer un donativo.

En alternativa puede enviar una aportación por transferencia a la cuenta bancaria de la Asociación de Cooperadores del Opus Dei con IBAN número ES53 2100 1547 7502 0024 4065 y BIC, CAIXESBBXXX en La Caixa (agencia urbana de la calle Cartagena, 4, 28028 Madrid, España).

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-do/article/recupero-su-  
lenguaje-habitual-sin-tartamudear-  
favores-san-josemaria/](https://opusdei.org/es-do/article/recupero-su-lenguaje-habitual-sin-tartamudear-favores-san-josemaria/) (16/02/2026)